

<p><i>Frères LeClaire</i> Shirley C. Denesiuk Directrice de pompes funèbres 475, bd Provencher, bur. 306 (sur rendez-vous) 204-775-2220 ou 204-489-6996</p>	<p>Salon funéraire Desjardins personnel bilingue et service personnalisé 357, rue Des Meurons Winnipeg MB R2H 2N6 204-233-4949 desjardins@arbormemorial.com</p>	 <p>Edward Coutru Directeur de Salon Funéraire 680, rue Archibald 253-5086</p> <p>« MEILLEUR SERVICE, MEILLEUR PRIX » Depuis 1895</p>												
<p>Taylor McCaffrey, s.r.l. avocats et conseillers juridiques Alain L. J. Laurencelle Société de droit Alain L.J. Laurencelle 204-988-0304 204-781-1539 (cellulaire) al@tmlawyers.com</p>	<p>Location des salles du Précieux-Sang</p> <table border="1"> <thead> <tr> <th>Salle</th> <th>Capacité</th> <th>Coût</th> </tr> </thead> <tbody> <tr> <td>1/3</td> <td>80</td> <td>120 \$</td> </tr> <tr> <td>2/3</td> <td>115</td> <td>190 \$</td> </tr> <tr> <td>3/3</td> <td>210</td> <td>285 \$</td> </tr> </tbody> </table>	Salle	Capacité	Coût	1/3	80	120 \$	2/3	115	190 \$	3/3	210	285 \$	<p>Place Eugénie Inc. 201, rue Eugénie Appartements à une, deux ou trois chambres à coucher, à bail viager (<i>life lease</i>) 204-237-0010 ou 204-770-3296</p>
Salle	Capacité	Coût												
1/3	80	120 \$												
2/3	115	190 \$												
3/3	210	285 \$												

DIMANCHE DES RAMEAUX ET DE LA PASSION DU SEIGNEUR

Samedi 9 avril : † Louis Fontaine, par Alice

Dimanche 10 avril : Pas de messe

Mardi 12 avril : Pour Marcel, par Alice

Mercredi 13 avril : † Anita Cormier, offrandes aux funérailles

Jeudi 14 avril : † Olive Descelle, offrandes aux funérailles

Vendredi 15 avril : † Âmes du purgatoire, par Bertha David

DIMANCHE DE LA RÉSURRECTION

Samedi 16 avril : † Raymonde Pelletier, par les Chevaliers de Colomb

Dimanche 17 avril : Aux intentions des paroissiens



Prière universelle pour les découvertes sur les terrains d'anciens pensionnats autochtones, et pour la réconciliation entre Autochtones et Non-Autochtones

« Pour les premiers peuples de cette terre et pour tous les Canadiens. Pour que nous puissions rétablir nos relations de travail, nos liens d'amitié et même de parenté et d'amour. Prions le Seigneur Créateur. »



Bureau

200, rue Kenny
Winnipeg MB R2H 2E4
tél. : 204-233-2874
psang@mymts.net
www.paroisseduprecieuxsang.ca
 paroisseduprecieux-sang

Koudzovi (Francis) Adzakor

Prêtre administrateur
tél. : 204-333-9692
courriel : francescoak10@gmail.com

Valentine Mukeshimana

Ajointe-administrative
Du mardi au vendredi
de 8 h 30 à 16 h
(fermé de midi à 13 h)

Conseil de pastorale

Pierre Lemoine
tél. : 431-588-5892

Affaires économiques

Joël Gosselin
tél. : 204-781-5071

Récitation du chapelet

Mardi et vendredi avant la
célébration eucharistique

Demi-heure d'adoration

Mardi et vendredi après la
célébration eucharistique

Lampe du Sanctuaire

Fernand et Lucette Boulet

Paroisse du Précieux-Sang
Archidiocèse de Saint-Boniface

*DIMANCHE DES RAMEAUX ET DE LA
PASSION DU SEIGNEUR*

10 avril 2022

1^{re} lecture: Isaïe 50, 4-7

Psaume : Ps 21 (22)

2^e lecture: Philippiens 2, 6-11

Évangile : Luc 22, 14-23, 56

Intendance



Dimanche des Rameaux

*« Je te le dis, Pierre,
avant que le coq chante
aujourd'hui, tu nieras trois
fois que tu me connais. » (LUC 22,34)*

Combien de fois avez-vous entendu quelqu'un faire un commentaire désobligeant sur Dieu ou sur notre foi catholique ? Comment avez-vous réagi ? Êtes-vous resté silencieux pour ne pas causer de dérangement ? Ou, parce que vous ne voulez pas que les gens pensent négativement de vous ? Ou, parce que vous pensez ne pas en savoir assez sur la foi catholique ? Priez pour avoir le courage de prendre la parole et d'entamer un dialogue respectueux lorsque l'occasion se présente. Partagez joyeusement votre foi avec les autres.

Intention de prière pour le mois d'avril 2022 du Pape François

Pour le personnel de santé – Prions pour que l'engagement du personnel de santé envers les malades et les personnes âgées, en particulier dans les pays les plus pauvres, soit soutenu par les gouvernements et les communautés locales.



Lettre encyclique de Pape François sur la sauvegarde de la maison commune, la Terre (suite)

Extrait de *Laudato si'* (Loué sois-tu) :

Les prévisions catastrophistes ne peuvent plus être considérées avec mépris ni ironie. Nous pourrions laisser aux prochaines générations trop de décombres, de déserts et

de saletés. Le rythme de consommation, de gaspillage et de détérioration de l'environnement a dépassé les possibilités de la planète, à tel point que le style de vie actuel est insoutenable.

La difficulté de prendre au sérieux ce défi est en rapport avec une détérioration éthique et culturelle. L'homme et la femme du monde post-moderne courent le risque permanent de devenir profondément individualistes, et beaucoup de problèmes sociaux sont liés à la vision égoïste axée sur l'immédiateté, aux crises des liens familiaux et sociaux, aux difficultés de la reconnaissance de l'autre. En outre, notre incapacité à penser sérieusement aux générations futures est liée à notre incapacité à élargir notre conception des intérêts actuels et à penser à ceux qui demeurent exclus du développement. Ne pensons pas seulement aux pauvres de l'avenir, souvenons-nous déjà des pauvres d'aujourd'hui, qui ne peuvent pas continuer d'attendre.

Pour affronter les problèmes de fond, un consensus mondial devient indispensable qui conduirait, par exemple, à programmer une agriculture durable et diversifiée, à développer des formes d'énergies renouvelables et peu polluantes, à promouvoir un meilleur rendement énergétique, une gestion plus adéquate des ressources forestières et marines, à assurer l'accès à l'eau potable pour tous.

Le mouvement écologique mondial a déjà fait un long parcours, enrichi par les efforts de nombreuses organisations de la société civile. Cependant, les Sommets mondiaux de ces dernières années sur l'environnement n'ont pas répondu aux attentes parce que, par manque de décision politique, ils ne sont pas parvenus à des accords généraux, vraiment significatifs et efficaces, sur l'environnement.

Parmi les expériences positives, on peut mentionner la Convention de Bâle sur le contrôle des mouvements transfrontaliers de déchets dangereux et leur élimination, et la Convention sur le commerce international des espèces de faune et de flore sauvages menacées d'extinction, qui inclut des missions de vérification de son respect effectif. Grâce à la Convention de Vienne pour la protection de la couche d'ozone, et sa mise en œuvre à travers le Protocole de Montréal, le problème de l'amincissement de cette couche semble être entré dans une phase de solution.

(à suivre)

Appel à l'aide pour réduire les déchets durant cette année



MERCI A CEUX QUI ONT FAIT DES DONS A DATE! AVANÇONS!

Le Pape Francis nous demande de prendre mieux soin de la planète. Faisons notre part en réduisant la quantité de déchets, qui continue d'augmenter. Au Précieux-Sang, par exemple, les déchets issus de deux locations de salle d'une fin de semaine souvent suffisent pour remplir le conteneur installé à l'angle nord-est du stationnement. C'est une réalité qui a cours non seulement ici, mais ailleurs aussi. Dorénavant, le Comité des affaires économiques encouragera les locataires à éviter les articles en styromousse ou en plastique (assiettes, tasses, verres, ustensiles, nappes, contenants à usage unique, etc.), et nous projetons de leur offrir d'utiliser notre stock de vaisselles et d'ustensiles. Pour réussir cette initiative, nous espérons rassembler les assiettes, les tasses, les verres en verre, les ustensiles, etc., dont vous ne vous servez plus et qui occupent inutilement l'espace de rangement dans votre résidence. Nous réservons le droit de donner au Centre Flavie-Laurent les articles qui ne nous serviront pas, question

d'avoir assez de place dans les armoires. Nous vous remercions d'avance de vos dons.

Le Comité des affaires économiques (CAE)

Annulation des ordres de santé publiques concernant la COVID-19

Le mardi 15 mars 2022, le gouvernement manitobain a annulé les ordres de santé publique concernant la Covid-19. Néanmoins, bien que les paroisses ne soient plus légalement tenues de suivre des mesures de prévention de la Covid, une station de désinfection des mains est disponible à l'entrée de l'église. De plus, nous continuons d'encourager le port du masque et la distanciation sociale. Pourquoi? Pour protéger les personnes vulnérables sur le plan des maladies transmissibles comme la Covid.

Prières pour les malades



Clémence Maurice,
Guy Savoie,
Denise Doiron.

« *Que le Seigneur Jésus-Christ, le médecin des corps et des âmes, leur accorde une prompte guérison.* »
» **Amen.**

Pensée du jour

Faites une neuvaine, mais commencez par aller vous confesser et communier.
(Frère André)



Messe chrismale le 12 avril 2022

La Messe chrismale sera célébrée le mardi de la Semaine sainte, à 19 h 30 en la Cathédrale de Saint-Boniface.

Pour une Église synodale : communion, participation et mission

À ce jour, neuf personnes ont répondu individuellement aux questions dans le cadre de la discussion sur la synodalité, et 12 personnes se sont réparties dans trois petits groupes pour discuter ensemble du sujet. Voici quelques réponses à la première question, glanées du compte rendu de ces groupes :

Dans notre paroisse, comment est-ce que Dieu nous parle?

- par les lectures, la Parole de Dieu, les homélies
- à travers les personnes
- à travers les événements
- la nature
- dans le silence
- par des messagers (personnes malades ou souffrantes)
- à l'occasion de déménagements en résidence, de rencontres avec les aînés, de partage de repas, d'écoute de l'autre, de célébrations eucharistiques
- des fois on ressent que quelque chose nous touche, nous interpelle, nous porte à réfléchir
- souvent, c'est plus tard que quelque chose nous frappe, nous questionne, lorsqu'on relit un fait, un événement ou un écrit
- tout cela (lectures, Parole et paroles, événements, sacrements, prière) est source de rencontre avec Dieu et source de force, nous donne du courage, du soutien
- On sait aussi demandé ce que Dieu nous dit à travers la pandémie.

Sommes-nous conscients que Dieu nous parle à travers ces moyens?



Offres d'emploi - Archidiocèse de Saint-Boniface - Réceptionniste bilingue (français et anglais)

Êtes-vous une personne accueillante? Aimez-vous servir? Êtes-vous bien organisé? Le Centre diocésain, au 151 ave de la Cathédrale, est à la recherche d'un(e) réceptionniste avec une bonne maîtrise du français et de l'anglais. C'est un poste à temps plein, de 8 h 30 à 16 h 30 avec pause d'une heure pour

le dîner. Suivant une période de probation de trois (3) mois, vous serez admissible au régime d'assurance collective et après un an, à la rente de pension. Veuillez nous faire parvenir votre curriculum vitae à emploi@archsaintboniface.ca.

Célébrations de la Semaine sainte pour 2022

Rameaux et Passion du Seigneur (9 et 10 avril)

Le dimanche des Rameaux et de la Passion du Seigneur offre aux fidèles du Précieux-Sang une occasion pour rassembler leur communauté en une seule célébration. En effet, tous les fidèles de la paroisse sont invités à assister à la messe dominicale anticipée de 17 h le samedi 9 avril, car il n'y aura pas la messe habituelle de 9 h 30 le dimanche 10 avril. Cependant, quiconque se voit dans l'impossibilité d'assister à la messe samedi a l'option de célébrer avec la communauté de Saint-Kizito dimanche à 11 h.

Heureuse entrée en Semaine sainte!

Jeudi saint – 14 avril 19 h – Les deux communautés (Précieux-Sang et Saint-Kizito) feront mémoire de la Cène du Seigneur dans une seule célébration (conjointe).

Suivra un temps d'adoration devant le Saint-Sacrement.

Vendredi saint

– 15 avril 13h – Chemin de croix pour Précieux-Sang et Saint-Kizito.

– 15 avril 15 h – Les deux communautés revivront ensemble la Passion du Seigneur.

Veillée pascale – 16 avril 17 h – Liturgie célébrée par les fidèles du Précieux-Sang, mais ouverte à quiconque

Veillée pascale – 16 avril 19 h – Liturgie célébrée par les fidèles de Saint-Kizito, mais ouverte à quiconque

Dimanche de la Résurrection du Seigneur – 17 avril 9 h 30 (Précieux-Sang) et 11 h (Saint-Kizito)



Vidéo de M^{gr} LeGatt – Une réflexion sur le regret exprimé par le pape François

Monseigneur Albert LeGatt nous propose une réflexion sur l'expérience profondément émouvante qu'il a vécue comme témoin, la semaine dernière, à la rencontre entre les Peuples

autochtones au Canada et le Pape François, à Rome. Lors de cette rencontre historique, le Pape a exprimé son profond regret et une excuse pour le rôle qu'a joué l'Église dans la colonisation, et aussi dans la tragédie des pensionnats Indiens.

Pour voir la vidéo, visitez la page d'accueil du site Web diocésain, www.archsaintboniface.ca ou encore la page Facebook du diocèse, au <https://www.facebook.com/ArchSaintBoniface/>

Réflexions sur le mariage

Une suggestion de prière pour votre famille aujourd'hui : "Mon Dieu, permettez-moi de vous connaître et de vous aimer, afin que je puisse trouver mon bonheur." (Traduction libre, citation attribuée à saint Augustin)

Réflexions pour les personnes divorcées ou séparées

L'un des aspects les plus douloureux du divorce pour le conjoint qui a été abandonné est le sentiment écrasant d'injustice, qui peut vous plonger dans la colère. La tentation est alors d'inviter des amis à se joindre à vous dans votre indignation, tout en maintenant votre colère envers votre ancien partenaire. N'oubliez pas que le pardon est un processus. Demandez à Jésus de vous aider à prendre la bonne voie et de vous accorder la grâce de suivre le chemin du pardon. Et demandez à vos amis de prier pour que vous trouviez la paix par le pardon. L'absence de ressentiment à l'égard de votre ex-conjoint permet de guérir et que vous vous aimiez, ainsi que les autres, plus pleinement!

Faites un don

Pour faire un don pour aider les Ukrainiens à survivre la guerre, visitez le site Web de l'Association catholique d'aide à l'Orient, fondée par le pape Pie XI en 1926 et qui est sous la direction du pape François,

[CNEWA Canada | Association catholique d'aide à l'Orient](#)

Ou donner par le biais de Développement et Paix - Apprenez comment vous pouvez soutenir en faisant un don à Caritas Ukraine en cliquant ici : [Solidarité, prières et soutien pour l'Ukraine : Développement et Paix se joint aux efforts de secours.](#)

CAMPS D'ÉTÉ CATHOLIQUES pour les 5 à 17 ans ! Économisez 50 \$ par inscription !



Les Camps catholiques de Saint-Malo proposent une expérience inoubliable à votre enfant en français ou en anglais ! Assister aux camps d'été, c'est l'opportunité parfaite pour votre jeune de faire l'expérience de nouvelles activités, de se faire des amis à vie, de vivre une croissance dans son caractère tout en s'amusant, et tout cela dans un cadre positif catholique ! Quels sont les bienfaits des camps ? L'indépendance, l'estime de soi, la découverte de nouveaux intérêts, style de vie

actif, l'appréciation de la nature, créer des souvenirs, découvrir la profondeur de l'amour et de la bonté du Seigneur, et tout cela, ça change les vies ! Pendant sa semaine de camps, votre enfant s'amusera au tir à l'arc, au canotage, à la plage, en randonnées à bicyclette, aux sports, aux feux de camps, avec la musique, des saynètes, et des temps puissants de prière et de formation spirituelle. Ne manquez pas cette chance! Rabais de \$ 50 sur toutes les inscriptions qui sont reçues avant minuit le 31 mai. **INSCRIVEZ-VOUS EN-LIGNE AUJOURD'HUI** : www.stmalocamps.net Pour plus d'informations : www.catholicway.net/camps-ete ou camps@catholicway.net

Vérité et réconciliation



Le pape François offre ses excuses pour le rôle de l'Église dans le système des pensionnats autochtones

Le Saint-Père a exprimé sa « tristesse et sa honte » pour les abus et le manque de respect des identités, de la culture et des valeurs spirituelles autochtones dans le système des pensionnats. Il a déclaré : « Je demande le pardon de Dieu et je

veux vous dire de tout mon cœur : Je suis vraiment désolé. Et je me joins à mes frères, les évêques canadiens, pour demander votre pardon. »

« Nous sommes profondément reconnaissants à chacun des délégués autochtones qui se sont rendus avec nous au Saint-Siège pour partager leurs expériences et leurs désirs d'un avenir meilleur pour leur peuple », a déclaré le président de la Conférence des évêques catholiques du Canada (CECC), Mgr Raymond Poisson. « Le Saint-Père a entendu de vive voix les histoires de ceux qui ont souffert aux mains de membres de l'Église catholique, et il a répondu avec compassion, regret et un véritable désir de vérité, de justice et de guérison. »

Les excuses du Saint-Père sont le fruit de rencontres privées entre le 28 mars et le 1er avril avec 32 aînés autochtones, gardiens du savoir, survivants des pensionnats et jeunes adultes de tout le Canada.

Lisez les paroles complètes du Pape en français en [Canada: le pape François promet d'aller rencontrer les populations autochtones chez elles \(traduction complète\) - ZENIT - Français](#)

Pour lire la déclaration de la Conférence des évêques catholiques du Canada à cette nouvelle, [Les évêques catholiques du Canada entendent les excuses du pape François aux peuples autochtones - Canadian Conference of Catholic Bishops \(cccb.ca\)](#)

Justice sociale

Marche avec L'Arche – le 7 mai 2022



En participant à la marche annuelle de L'Arche Winnipeg le samedi 7 mai, vous montrez votre soutien pour cette organisation qui crée des foyers de vie et une diversité d'activités pour des

personnes en situation d'handicap. Cette année, la marche est un événement virtuel (marchez 1k ou 5k sur un sentier de votre choix). Vous pouvez gagner des prix et mériter des certificats cadeaux en prélevant des fonds pour L'Arche. Les formulaires d'inscription (gratuite) et de souscription se trouvent sur le site www.larchewinnipeg.org Pour plus de détails, voir le site web, ou le bulletin de nouvelles [Gratitude](#) de l'Arche Winnipeg.